







El Director Titular de la Orquesta Filarmónica de Gran Canaria, Adrian Leaper, comenzó su temporada 94/95 reforzando la estrecha relación que ya mantenía con esta orquesta. Adrian Leaper es también Director Asociado a la City of London Sinfonia, una posición que incluye una colaboración con la orquesta tanto para conciertos como para trabajos de grabación.

La carrera de Adrian Leaper comenzó al ser elegido Director Asistente de la Hallé Orchestra para la temporada 1986/87, siendo seleccionado entre más de 150 candidatos. Originalmente fue contratado por dos temporadas, pero su éxito fue tan grande que posteriormente se le ofreció una renovación por un período de tres años. Su primer año en la Hallé Orchestra fue tema de un documental de una hora de duración para Granada Televisión emitida por la ITV a finales de 1987.

Desde su comienzo con la Hallé Orchestra la carrera de Adrian Leaper se desarrolla con rapidez y trabajando posteriormente con las grandes formaciones del Reino Unido. El pasado mes de octubre realizó cuatro conciertos durante la gira por Alemania de la Royal Liverpool Philharmonic Orchestra y con la que volvería a trabajar nuevamente con ellos en noviembre. En las dos ocasiones recibió las mejores ovaciones de la crítica y el público.

Adrian Leaper es igualmente activo en el panorama internacional y ha trabajado con diversas orquestas europeas.

Adrian Leaper graba extensamente para los sellos Naxos y Marco Polo en Londres, Dublín, República Checa y Polonia. Sus grabaciones incluyen un ciclo completo de las *sinfonías* de Sibelius, las *Variaciones Enigma* y el *concierto para violín* de Elgar, «Los Planetas» de Holst; las *sinfonías* n^2 4 y 12 de Havergal Brian. Esto le ha llevado a trabajar con la Slovak Philharmonic Orchestra, la Czecholsovak Radio Symphony Orchestra y la Polish National Radio Symphony Orchestra con las que ha grabado muchas de las sinfonías de Tchaikowsky. También ha grabado con la London Symphony Orchestra y Philharmonia y recientemente ha terminado de grabar un ciclo completo de las *sinfonías* de Nielsen con la National Symphony Orchestra de Irlanda. Su grabación para Marco Polo

de los trabajos orquestales de Robert Famon fue premiada con el «Grand Prix du Disque» de la Academie de Charles-Cros como uno de los más sobresalientes lanzamientos del año 1992.

Como estudiante de la Royal Academy of Music, Adrian Leaper estudió trompa, piano y percusión. Tras finalizar estos estudios, profundizó los de dirección con George Hurst.

PROGRAMA

JOHANNES BRAHMS (1833-1897)

Concierto para violín y orquesta en Re mayor, Op. 77

Allegro non troppo Adagio Allegro giocoso, non troppo vivace

WILLIAM WALTON (1902-1983)

Sinfonía nº 1, en Si bemol menor

Allegro assai Presto, con malizia Andante con malinconía Maestoso

BORIS BELKIN

Violín



Empezó a estudiar el violín a la edad de seis años, haciendo su primera aparición pública a los siete con Kyrill Kindrashin.

Primeramente estudió en el Conservatorio de Moscú con los profesores Yankelevitz y Andrievsky. Mientras era aún estudiante tocó por toda la Unión Soviética con las mejores orquestas nacionales. En 1973 ganó el primer premio del Concurso para violinistas de la Unión Soviética.

En 1974 emigró a Occidente. Desde entonces sus compromisos han incluido apariciones regulares con muchas de las mejores orquestas del mundo, dentro de las cuales podemos mencionar las siguientes: Orquesta de Cleveland, Filarmónica de Berlín, Filarmónica de Los Ángeles, Filarmónica de Detroit, Pittsburgh y Sinfónica de Montreal, Orquesta Nacional de Francia y las principales británicas. Ha trabajado con prestigiosos directores como: Vladimir Ashkenazy, Leonard Bernstein, Bernard Haitink, Gunther Herbig, Eric Leinsdorf, Lorin Maazel, Zubin Mehta, Ricardo Muti, Seiji Ozawa, Klaus Tennstedt, Kurt Sanderling, William Steinberg, Christoph von Dohnanyi, Charles Dutoit y Myung-Whun Chung.

Boris Belkin ha sido caracterizado en muchas producciones televisivas, incluyendo un film biográfico de Jean Sibelius, para el cual tocó el *Concierto para violín* de Sibelius con la Orquesta Sinfónica de Estocolmo. Ha aparecido en televisión con Leonard Bernstein y la Sinfónica de Nueva York interpretando el *Concierto* de Tchaikowsky; con Seiji Ozawa y la Orquesta Nacional de Francia interpretando «Tzigane» de Ravel; con Bernard Haitink y la Concertgebouw de Amsterdam.

Sus grabaciones han llegado a una audiencia creciente de enamorados de la música. La crítica lo aclamó por su primera grabación del *Concierto nº 1 para violín* de Paganini con la Orquesta Filarmónica de Israel y Zubin Mehta. Desde entonces sus grabaciones incluyen los conciertos de

Tchaikowsky y Sibelius con Vladimir Ashkenazy y la Philarmonia Orchestra; los dos conciertos de Prokofiev con la London Symphony Orchestra y Ashkenazy.

Tiene un extenso proyecto discográfico con Denon. Esto incluye los conciertos de Prokofiev con Tonhalle Orchestra y Michael Stern, Shostakovich y Glazunov con la Royal Philharmonic y Jun'Ichi Hirkami y los conciertos de Tchaikowsky con la London Symphony y Michael Stern. Otro repertorio a incluir serán los conciertos de Sibelius y Bruch con la Royal Philharmonic Orchestra y Jun'Ichi Hirokami y el «Poema de Chausson» y «Tzigane» de Ravel con la London Philharmonic y Michael Stern. También tiene previsto con Denon el grabar todos los conciertos de Mozart con la Salzburg Chamber Soloists y un entero repertorio de sonatas para violín y piano de Brahms y Schubert con el pianista Michel D'Alberto, cuyo lanzamiento coincidirá en 1997 con el aniversario de Schubert.

Cada verano, como complemento a su carrera interpretativa, Boris Belkin da una serie de clases magistrales en Siena (Italia) en la famosa Academia Chigiana. Desde 1991 es Consejero Artístico de la Salzburg Chamber Soloists con la que ha hecho extensas giras por toda Europa.

JOHANNES BRAHMS

Concierto para violín y orquesta en Re mayor, Op. 77

Estrenado en el Gewandhaus de Leipzig el 1 de enero de 1879, Johannes Brahms (Hamburgo, 7 de mayo de 1833; Viena, 3 de abril de 1897) compuso su concierto para violín con la mirada puesta en el de Beethoven, que también está en la misma tonalidad, sobre todo en su estructura, y para su realización contó con la ayuda del violinista húngaro Joseph Joachim, que le animó para su puesta en marcha, le sugirió algunos retoques para hacerlo más "tocable" con respecto a la técnica interpretativa del momento y a la visión algo abstracta que del instrumento tenía Brahms, y también realizó la *cadenza* del primer movimiento.

Esta obra supone la conjunción más perfecta de Brahms entre lo estructural y lo emotivo, las grandes formas musicales y las íntimas, por lo que resulta la más asequible dentro de sus obras de gran formato, aunque en su estreno fuera considerado como concierto "contra" el violín ya que las partes más virtuosísticas no precisan bravura sino agilidad, aspecto éste que no llegaban a entusiasmar al público de la época. Poco después fue reconocida su auténtica valía.

Cuatro fueron los movimientos que Brahms designó en principio para esta obra, pero antes del estreno los redujo a tres descartando dos e incluyendo un *Adagio*, pasando uno de ellos al *Segundo Concierto para piano y orquesta*. esto es posible que se llevara a cabo por consejo de Joachim, al pensar éste que sería muy fatigoso para el solista.

El primer movimiento, *Allegro non troppo*, de estructura típica de sonata, es considerablemente largo con respecto a los dos restantes (nueva similitud con Beethoven) y comienza con una gran exposición orquestal, estando presidido por las tres grandes intervenciones del violín en cada una de las partes del movimiento, y aunque los temas son en principio expuestos por el *tutti*, es el solista el que los despliega del todo.

El *Adagio*, en forma de *Lied*, puede llegar a resultar algo corto y ligero para contrarrestar la grandiosidad del movimiento precedente, pero en su sencillez está su valor. Desde

el punto de vista compositivo se podría resumir como la progresiva ornamentación de una melodía para su desarrollo, que tras ser expuesta por el oboe es retomada por el solista para dicha ornamentación.

El Allegro giocoso, ma non troppo vivace, en forma de rondó clásico, marca el final de la obra y comienza con una melodía de estilo popular húngaro, clara referencia a Joachim, con carácter festivo que se va incrementando hasta llegar a la coda, precedida por una cadenza con acompañamiento, muy desarrollada que termina en forma de marcha.

El concierto fue, por supuesto, dedicado a Joachim, el cual lo interpretó el día del estreno con Brahms como director.

WILLIAM WALTON

Sinfonía nº 1 en Si bemol menor

La primera de las dos sinfonías de Sir William Walton (Oldham, 29 de marzo de 1902; Ischia, 8 de marzo de 1983) fue compuesta en gran parte entre 1933 y 1934, estrenándose el 3 de diciembre de 1934 pero únicamente sus tres primeros movimientos, siendo el 6 de noviembre de 1935 cuando le fue añadido el restante para una audición en el Queens's Hall. Como la casi totalidad de su música, esta sinfonía no nos muestra los últimos avances musicales del comienzo de siglo, sino que bebe aún de las fuentes de un romanticismo, en este caso, muy personal, al que se le ha insuflado una buena dosis de lirismo, estando presentes en ella desde Beethoven a Stravinsky pasando por Elgar y Sibelius. Tras sus polémicos comienzos como seguidor del grupo de los seis francés, siendo considerado como compositor de música de entretenimiento, Walton se propuso abandonar este estilo de música, poniendo ahora los ojos en Jean Sibelius, para, en un desafío personal, adentrarse en lo que llamaríamos música absoluta, de una lenta y laboriosa ejecución, llegando a resultar esta primera sinfonía una de las más importantes obras del siglo XX en cuanto a estructura.

Su plantilla es la de una orquesta completa más una tercera trompeta y un segundo timbalero.

Su primer movimiento, *Allegro assai*, con uno de los comienzos más apasionantes de la historia, es lo más relevante no sólo de esta obra sino del total de su catálogo. A diferencia de otras sinfonías, no nos muestra los famosos dos temas que luego entran en conflicto, sino que aparecen series de temas relacionados entre sí y divididos en dos grupos que se van desarrollando de manera diferente a lo largo de todo el movimiento, nunca repitiéndose de manera idéntica, y siempre sustentados por un ritmo vital e intenso que, aún con ciertos reposos, recorren el movimiento de mànera absoluta. La laboriosidad de la factura es evidente, ya por el interesante contrapunto a muchas voces, la ambigüedad armónica plagada de clímax y densos pedales, o por la magistral orquestación, llena de brillantes colores e insólitas texturas.

El Scherzo viene indicado como Presto, con malizia, donde el vigor rítmico continúa, elaborado a veces mediante el cambio de compás o por la acentuación irregular de éste, a la que hay que unir una brillantez en la orquestación que sustenta unos continuos cambios de dinámica para llenar el ambiente con algo de cinismo. Muchos son los puntos en común con Igor Stravinsky, especialmente con «La Consagración de la Primavera».

El contemplativo *Andante con malinconia* fue el último movimiento presente el día del estreno y, como su nombre indica, está basado en un profundo sentimiento de melancolía que forma un arco emocional, pasando por diferentes estados anímicos para volver en el final hacia los sentimientos expresados en su inicio. Ciertas reminiscencias con los temas del *Allegro assai* inicial pretenden dar cierta unidad al conjunto de la obra.

Después de estos tres magníficos movimientos William Walton se vio casi imposibilitado en encontrar un final que estuviera a la altura y de hecho el *Maestoso* que concluye la sinfonía no llega a alcanzar la intensidad de sus antecesores. Su carácter es afirmativo y grandioso, aunque con cierta tendencia a la superficialidad. De las diferentes secciones de que consta, incluyendo una en estilo fugado casi jazzístico, destaca la *coda*, que de nuevo retoma la intensidad que es la pieza clave en la totalidad de la obra.

FUNDACIÓN ORQUESTA FILARMÓNICA DE GRAN CANARIA

JUNTA RECTORA

SECRETARIA

GISELA WACHTENDORFF FRANTZEN

PRESIDENTE

GONZALO ANGULO GONZÁLEZ

ARCHIVO

VIDAL JUAN MARTÍN HERNÁNDEZ

SECRETARIO

LUIS MONTALVO LOBO

ADMINISTRACIÓN

ROMÁN OJEDA ESPINO JULIÁN HERNÁNDEZ LUZARDO CECILIO CÁRDENES HERRERA

VOCALES

MARÍA JULIA GODOY GONZÁLEZ
AURELIO GONZÁLEZ GONZÁLEZ
JOSÉ JUAN SÁNCHEZ ARENCIBIA
JUAN CAMBRELENG FUENTES
JUAN ANDRÉS MELIÁN GARCÍA
MIGUEL JORGE BLANCO
JUAN SANTANA GONZÁLEZ
RAFAEL VÍCTOR RODRÍGUEZ SÁNCHEZ
FERNANDO GONZÁLEZ SANTANA
RAFAEL LUIS PEDRERO MANCHADO
EZEQUIEL RAMÍREZ OLIVA

ACADEMIA

COORDINADOR

JUAN ANTONIO GONZÁLEZ OJELLÓN

JEFE DE ESTUDIOS

JUAN JESÚS DORESTE AGUILAR (Comisión de Servicios)

PRÁCTICA CORAL

SILVIA SAAVEDRA

MÚSICA Y MOVIMIENTO

MARIEN GONZÁLEZ ASENCIO

DPTO. TÉCNICO-ARTÍSTICO

LENGUAJE MUSICAL

DULCE MARÍA BERMÚDEZ MARTÍN

DIRECTOR TITULAR

ADRIAN I FAPER

GERENTE

JUAN MÁRQUEZ RODRÍGUEZ

PEDAGOGÍA

ASESOR

FERNANDO PALACIOS JORGE

COORDINADOR ARTÍSTICO

MANUEL BENÍTEZ GONZÁLEZ

SECRETARIA TÉCNICA

MARTA PADILLA POSTIGO

COORDINACIÓN

ISABEL OROZCO SÁNCHEZ (Comisión de Servicios)

(Comisión de Servicios)

JESÚS PARRILLA GÓMEZ (Comisión de Servicios)

MIEMBROS DE LA ORQUESTA FILARMÓNICA

VIOLINES PRIMEROS

ANATOLI ROMANOV, Concertino Principal
MARIANA ABACIOAIE, Concertino
GUEORGUE TCHERNAKOV, Concertino
SNEDANA DIANKOVA, Solista
OSCAR PTELCHNIK
MITEVA ELCHI
PETER MERVART
SVETLA POPOVA
ANNA DOBREVA
JULIA MARKOVICH
EVERT SILLEM
YOHAMA LÓPEZ
BRANIMIR HRISTOV

VIOLINES SEGUNDOS

VICTOR MARKO

MIKHAIL VOSTOKOV, Solista ALEXEI CHATSKI TATIANA ROMANOVA MARIAN LEJAVA FRANCISCA SANTANA REYES PÉREZ ATILA VOROS DOLORES MILLARES VICKY CHU MILANOVIC NOBOJSA ANTI LAASANEN GABRIEL SIMÓN

VIOLAS

JAN PARUZEL, Solista VLADIMIR IVANOV, Solista LUBOMIR NATCHEV RICARDO DUCATENZEILER ANTONIO MIGUEL TORRES VÍCTOR ALONSO GIANLUCCA LITTERA DOMINIQUE JEANNERET KYRA PHILIPPI

VIOLONCELLOS

ZDZISLAW TYTLAK, Solista
SERGEI MIKHAILOV, Solista
JACEK LUBLINIECKI
SZEISZARAY PIROSKA
IRENA TITLAK
DULCE M®. RODRÍGUEZ
JOSEF RACS
JOSÉ A. PÉREZ
CARLOS RIVERO
MONCHIL GAZDOV, (Becario)

CONTRABAJOS

JULIO J. HERNÁNDEZ, Solista GIANLUCA MANGIAROTTI JIRI GROBORZ JUAN JOSÉ BLASCO BOICU BURCA MIGUEL A. GÓMEZ

ARPA

CATRIN M. WILLIAMS, Solista

FLAUTAS

J. VALERIE GELINAS, Solista Principal JEAN F. DOUMERC, Solista RICARDO BORRUL, Solista ANA RODRÍGUEZ CRUZ, (Becaria)

OBOES

SALVADOR MIR, Solista Principal
ANTONIO ROBAINA, Solista
MANFRED STETTLER, Solista
JOSÉ Mª MANRIQUE DE LARA, (Becario)

TROMPETAS

TROMBONES

ALI REZAL, Solista

CARLOS ZARZO

TUBA

TIMBAL

ALEJANDRO CASTAÑEDA, Solista EMILIO MARÍN ISMAEL BETANCOR SEBASTIÁN GIL

CLARINETES

RADOVAN CAVALLIN, Solista Principal JORGER OCHDE, Solista JUAN ORTIZ, Solista MIGUEL A. RODRÍGUEZ

GERMÁN HERNÁNDEZ, Solista

ANDRZEJ GLISEWSKY, Solista

BERNARD DOUGHTY, Solista

FAGOTES

JOHN D. POTTS, Solista Principal ANICETO MASCARO, Solista ALFONSO BONAFONT, Solista

TROMPAS

JOSÉ ZARZO, Solista ELISA VERDE, Solista EMILIO GRACIA JOSEFA BASSET RAFAEL LIS ANTONIO HERNÁNDEZ, (Becario)

PERCUSIÓN

JAN PILCH, *Solista* JESÚS PÉREZ DÁMASO HÉCTOR V. MORALES

PRÓXIMOS CONCIERTOS

TEATRO PÉREZ GALDÓS

Viernes, 22 de Marzo • 20.30 horas

BORIS BELKIN, Director/Violín ANATOLI ROMANOV, Violín SALVADOR MIR, Oboe

Programa

W.A. MOZART: Concierto para violín nº 4, en Re mayor, K 218

J.S. BACH: Doble concierto para oboe y violín, BWV 1060

A. VIVALDI: Concierto para dos violines

W.A. MOZART: Concierto para violín nº 5, en La mayor, K 219

MÚSICA PARA TODOS

Audiciones comentadas de los próximos conciertos.

Asistencia gratuíta para los Sres. abonados

Lugar:

C.A.A.M. (Centro Atlántico de Arte Moderno)

Guión y presentación:

Próximas sesiones

JUAN JESÚS DORESTE AGUILAR

SÁBADO, 13 DE ABRIL • 11:00 HORAS

El Concerto Grosso con solista:

Fragmentos de Vivaldi y Bach

SÁBADO, 11 DE MAYO • 11:00 HORAS Los instrumentos de la orquesta (I). Ravel: «Bolero»

> SÁBADO, 8 DE JUNIO • 11:00 HORAS Los instrumentos de la orquesta (II). Britten: Guía de orquesta para jóvenes

Teléfono de información: 32 15 88